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和南瑞公司董事长闵
涛“只拿年薪不拿股票”正
好相反，公开数据显示华东
科技的董事长赵竟成是“只

拿股份不拿年薪”。根据公
司公布的数据，董事长赵竟
成一共持有公司 33100股
股票，按最新股价计算市值
约126000元。但是在年薪
一栏，显示赵竟成没有从上
市公司拿一分钱薪水。

华东电子管厂的主导
产品之一“电工”牌荧光
灯，是中国光源的名牌产
品，在20世纪80年代，还
只有 600万 -700万支的
产销量，到了90年代，华电

以品牌为龙头，通过技术输
出的方式实施联营，吸引了

一大批企业前来加盟，使
“电工”牌荧光灯的产销量
猛增至 5000万支，全国市
场占有率达到 25%，使“电
工” 品牌成为家喻户晓的
民族光源品牌。

作为江苏省政协委员，

赵竟成还特别关心南京的
房价问题。前天，赵竟成在
接受记者采访就表示，构
建和谐楼市的关键，是要
对症不同的消费对象，采
取不同的对策。有一部分
人有钱，可以买多套住房，

把房价炒得越来越高，一
些因贫致残或者下岗人员
永远买不起房，所以政府要
采取其他办法，他建议经济
适用房和廉租房多建一点。
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目前南京地区的上市公司
一共有 31家，根据《公司法》

规定，“上市公司高管”是指上
市公司的高级管理人员，是指
公司的经理、副经理、财务负责
人，上市公司董事会秘书和公
司章程规定的其他人员。在调
查中记者发现，和其他地区类
似，南京上市公司的高管人数

平均每家公司在15人左右，这
样算下来，南京31家公司的高
管人数还不到500人。

在普通人的眼中，只要是
上市公司的“高管”，不仅能拿
到不菲的收入，而且肯定也有
不少自己公司的股票，近水楼
台先得月嘛。

不过在调查过程中记者发
现，情况并非如此，以南京新百为

例，根据最新的报表数据，公司高
管一共17人，但是持股的只有8
人，而且除了陶佩芬和傅敦汛持
股超过1万股之外，其他的高管
持股大多在5000股左右Aáâ

01ãä !-;+6nåæ$(000/

ç 2--(0nF，最少的只有1100

股Aç !$000nF。整个高管层
持股也不过44200股。

宁沪高速、金陵药业、红太
阳、国电南瑞等上市公司的高
管来得更干脆，报表显示这些
上市公司的高管层中间没有任
何人持有自己公司的股票，似
乎显得“无股一身轻”。

从2006年年初到现在，股
市翻了一番还要多，这不仅让

众多的股民尝到了甜头，也让
南京的 400多位高管们的纸
上富贵又增加了不少。

以苏宁电器为例，2006年
的第一个交易日A"00$ � ! è

-éF 收盘价格为 19.71元 /
股，而到了昨天A"00$ � " è

! éF，这一价格已经是 70
元，每股净赚约50元。按照高
管层中持股最少 222.88万股

计算，一年多时间股票就增值
1亿多元。
“持股这件事情，我和其

他一些高管其实都不是特别
在意的，因为本来就不会也
不可能把自己公司的股票抛

出去，现在你说我股票价值
已经几十万了，这对我来说
只是一个纸上富贵的东西”，

昨天下午，南京某上市公司
高管陈先生在接受记者采访
时如此说。

对于高管们来说，除了手
中的股权，更值得期待的还是

即将推出的股权激励方案。南
京高科和苏宁电器相继在公告
中抛出股权激励方案，除了让
市场关注外，更让人感觉是
“一夜暴富不是梦”。

南京高科这次在子公司中
将准备试行股权激励机制，试

图将经理人利益与臣功制药的
成长紧密联系起来。本股权激
励计划激励对象为臣功制药总
经理郭昭，股权激励在5年考
核期满后一次实施。激励对象
在购买股权后必须继续持有两
年，并且这两年内未发现考核

期内存在重大财务问题和重大

违规问题，持有人才有权自主
决定是否转让兑现。

相比南京高科来说，苏宁
电器此次搬出的股权激励机制
针对的不是一个人，而是公司

所有管理中层。苏宁电器此次
拿出了 2200万股，占总股本
的3.05%，行权价格为66.6元，

授权对象包括苏宁部长级以上
管理人员、连锁店店长以及部分
重要部门负责人，目前已经明确
的有 34名经理级以上管理人
员获得授权资格，另有 349万
股的具体激励对象将在 2007
年底前落实。所有股票期权将

分三期进行行权，严格与近三
年的业绩增长捆绑考核。
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作为南京的老牌商业
百货企业之一，新百在老南
京人心目中的地位还是很
高的，而且不少老南京人
还都知道，上世纪 80年代
的时候出了个全国劳模叫

陶佩芬。当时还在站柜台
的劳模早已经走上了管理
岗位，根据公司的最新公告
显示，陶佩芬如今已经是南
京新百监事会主席、党委书
记、工会主席。

相关资料显示，1994

年 12月 31日，陶佩芬获
得公司配股 5100股，最后
在经历了三次配股 Aö

÷F 以及三次二级市场买
入之后，目前在公司高管
中持股数最高，为 12227

股，按照最新价格计算，市
值约18万元。由于最新的

年报还没有公布，所以还
不知道 2006年新百高管
的收入水平如何，不过根
据 2005年的年报显示，当
时 陶 佩 芬 的 年 收 入 为
21.91万元。

作为一个从1980年就

当选的老人大代表，陶佩芬
对于社会公益事业的关注
也是不遗余力的。早在
1980年只有 29岁的她当
选南京市第八届人大代表
的时候，就曾经和其他 30
个人大代表一起联名写了

一份议案，建议国家人事部
门取消对农龄算工龄的限
制。也就是因为这一条建
议，全国无数下乡的知识青
年工资上调了一级。2005
年她还曾经提议将孙中山
铜像请回新街口，恢复当年

的风貌。
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说起阿里巴巴的马云，
不少关心网络的网友都知道
这个人，可咱们今天出场的

这位南京熊猫的高管———南
京熊猫电子集团副总经理、
工会主席施秋生也是马云的
校友。资料显示，马云大学毕
业后进入杭州电子科技大
学，先教英语，后任外事办主
任，而施秋生的名字也在杭州

电子科技大学校友录中间。
1959年出生的施秋生

现在是熊猫电子集团有限公
司工会主席。高级经济师，本

科学历，毕业于南京理工大学
人文学院。他长期从事企业经

营管理工作，具有丰富的企业
管理经验。记者注意到，自从
1997年 12月 31日获得
3343股之后，近10年没有任
何变化，到现在仍然是3343
股，按照最新的股价计算，目
前市值约22000元。

“自有手机品牌的完全
放弃，对南京熊猫而言未必
是件坏事”，这是当时施秋
生在接受记者采访时说的
话。他表示，失去自营手机
业务后，南京熊猫将倾力于
卫星通信产品、机电仪产

品、电子信息产品以及在
2004年高速成长的电子制
造业务。
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在南京众多的上市公司
当中，高管人员的学历一般

都不低，硕士经常可见，博士
也经常能够发现。不过记者

在调查过程中发现，栖霞建
设的董秘和副总裁王建优的
学历是博士后，这在南京整
个上市公司高管名单中还是
独一个。

1963年出生的王建优，
2002年 3月份进入上市公

司工作，管理学博士，理论
经济学博士后，副教授。现
任南京栖霞建设股份有限
公司董事兼董事会秘书、
南京东方房地产开发有限
公司董事、南京栖霞建设
仙林有限公司监事、南京

万辰创业投资有限责任公
司董事、南京大学 MBA
校外指导教师。曾任扬州
大 学 讲 师 、南 京 栖 霞 建
设股份有限公司总经理
助理。

虽然已经是上市公司的

董秘、副总裁，但是在上市
公司公布的资料中，王建优
并没有持有公司的股票，只
领取公司发给的年薪，每年
为16.84万元。
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马运山，1963年 3月出
生，1981年毕业于安徽省邮
电学校。1998年 -2003年
12月，担任本公司董事、总

经理；2003年12月至今，担
任本公司董事、副总经理。
公司前身为成立于 1998年
的江苏欣网视讯科技有限公
司，由上海富欣投资发展有
限公司、葛蓬蓬、祝建刚、马
运山三位自然人共同出资。

2000年 10月变更为南京
欣网视讯科技股份有限公
司，在葛蓬蓬、祝建刚相继退
出高管层后，马运山还在坚
守着自己的当初创业。

作为一个身价 3000万
的上市公司董事，年薪 20.8

万元，马运山一大半的时间
都是在办公桌边度过。一位
员工告诉记者，对待欣网视
讯，就想自己的孩子一样，每
天早晨，他基本上都是第一
个到公司，离开办公室也是
很晚，喝得最多的饮料就是

咖啡，不过如此忙碌的工作，
他身体却一直很好。

在办公室里，很少能听
到他谈及到哪里玩的话题，
除了工作还是工作。相比其
他的一些上市高管来说，他
在媒体上曝光很少，人非常

低调。在谈及自己的“身家”
时，马运山认为，比自己有钱
的人很多，但他认定一个人
成功不是看财富，而是看对
事业能不能执着下去。
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资料显示，公司高管中
没有一人持有公司的股票，
这样的情况在南京的上市公
司中间并不多见，而S南瑞

就是其中的一家。作为从事
电网调度自动化、变电站自
动化、火电厂及工业控制自
动化产品的研究开发、生产、
销售、服务以及与之相关的
系统集成的单位，公司的效
益还是不错的。

公司董事长、董事闵涛
则是典型的技术出身，身为
高级工程师的他，曾荣获国

家科技进步三等奖一次、省
部级科技进步二等奖三次，

并被评为江苏省优秀科技
工作者，是“江苏省 333跨
世纪学术、技术带头人培养
工程”的培养对象。从 2002
年 3月起，担任国电南瑞科
技股份有限公司董事长。

虽然根据相关资料显

示，包括闵涛在内的高管并
没有持有本公司的股票，不
过记者也发现，公司高管的
年收入却并不低。公告资料
显示，不仅公司董事长、董事
闵涛的年收入达到了 30万
元，公司副总郑延海的收入

也有29万元，还有姚建国等
三名职工监事的年薪也达到
了27万元左右。
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1971年出生的他，财务
出身，曾在企业和政府机关
任职，1999年加盟苏宁，任公
司审计部经理，2002年10月

起任公司总经济师兼审计部
经理。在苏宁一桩桩轰动业界
的大手笔行动中，金明往往充
当了急先锋。按最新的收盘价
计算，金明所持有股票的市值
4.68亿元，年薪在50万元。

瘦瘦高高的金明，出了

公司，一个普普通通的市民，
谁会想到他的“身家”达到
亿元。“我一般很少开车，喜
欢走路，这样既能锻炼身体，
又能思考问题。”金明说。对
于生活现在思考很少，几乎
全部的精力都扑在工作上。

这个所谓的“身家”是一个
虚的数字，关键是企业信任
你，你应该为企业尽责，这是
一种对事业的追求，而不是
停留在财富上。

给记者的印象是金明说

话声音很清脆，反应很快，在
论述一个问题上，思路很清

晰，往往口若悬河，如果不是
一个上市公司高管，金明应
该能成为一个很出色的辩论
家。

和常人一样，金明也有
一个幸福的家庭，不过他在
家的时间屈指可数。几千人

的国内上市公司，金明一刻
都不能放松。在不下几千次
的谈判中，他总是能说服厂
家给苏宁最优惠的政策，帮
助苏宁在每一次的家电大战
中占据绝对优势。

金明没有任何不良嗜

好，酗酒、吸烟或者其他种
种，他一直以一个健康高管
形象出现在公司。在同事眼
中，金明每天都是精神抖擞
来上班，而常常都是一直开
会到次日凌晨，感觉他几乎
不用睡觉。大家很尊重他，

是因为他对工作的态度，即
使在中午 10分钟的吃饭时
间内，他也还是在谈论营销
的事情。生活中的金明我们
了解很少，因为他从来没时
间展现过生活中的一面。
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今年 52岁的董启彬历
任江苏省服装进出口 <þÿ=

公司业务员、办公室主任、公司

总经理。1996年起任江苏舜天国
际集团有限公司党委书记、
董事长、总裁。按照最新收
盘价计算，董启彬所持有股
票的市值在 27万元左右。

从一个小小的外贸业务
员做到一个集团的董事长，

董启彬通过自己的不懈努
力，一步步踏上高管的台阶。
在他看来，生活充满了激情，
所以他选择了足球，一个充满
激情的运动项目。热爱足球，
就像热爱他的企业一样，有关
他的报道都是与足球分不开。

记者了解到，每次江苏舜天足
球队的赛事，他即使再忙，也
要抽空问一下，踢输了，他从
不责怪球员，而是在安慰球员
后鼓励他们。2006年，退居幕
后长达4年的舜天集团总裁
董启彬再次出山，直接主抓足

球工作。比赛之前，董启彬费

尽周折地从澳大利亚赶回南
京，现场督战的举动极大地鼓

舞了舜天队的士气，以4比0
大胜升班马南昌八一队，取
得开门红。
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